

Carmelo: "Aprovecho la tierra al máximo"

Categoría: Minas de Matahambre

Publicado: Martes, 14 Mayo 2019 08:58

Visto: 9923

"Desde niño, lo único que hecho en mi vida es trabajar en el campo", me confesó el productor Carmelo Hernández Machado, quien recibió la medalla Aniversario 60 de la creación de la Ley de Reforma Agraria en Minas de Matahambre.

Su rostro surcado por el sacrificio de los días, habla por sí solo, en este hombre habita la experiencia y varios aportes imposibles de ocultar.

"Por el año 1977 me incorporé a una Cooperativa de Producción Agropecuaria, y desde entonces sigo ahí.

Estuve alrededor de tres años trabajando en la ganadería, y ya por cuestiones de la edad dejé al ganado y me incorporé a la siembra del tabaco.

A los 60 años me jubilé y voy a cumplir ya 72, sin embargo sigo "palante", sin detenerme, entre los surcos, tratando de aprovechar la tierra al máximo.

Tabaco es el primer renglón de nuestra cooperativa, pero las viandas, granos y hortalizas también son indispensables.

Yo he pasado por momentos difíciles en esta vida, cuando comencé a trabajar ganaba 4 pesos al día de salario y no perdía una jornada, puntual siempre ante el surco.

Fue muy duro para mi mantener el ritmo en aquel momento y lo hice, al mes ganaba 104 pesos.

Ahora gano muchísimo más que en aquel entonces, hace poco recogí en utilidades alrededor de 15 mil pesos.

Los precios se han disparado ahora, en los primeros momentos no era así. Los quintales de yuca y boniato costaban siete pesos...

A las siete de la mañana estoy de pie en el terreno hasta las doce del día en que almuerzo.

Después sigo con el arado y la guataca hasta las cinco de la tarde, de lunes a sábado.

A veces escasean algunas cosas para trabajar, pero hay que resolver el problema como sea.

Por ejemplo, vas a guardar el tabaco y los aposentos tienen los techos malos, aun así no me detengo, sigo adelante, no se puede estar mirando

Carmelo: “Aprovecho la tierra al máximo”

Categoría: Minas de Matahambre

Publicado: Martes, 14 Mayo 2019 08:58

Visto: 9923

“pal lao”.

Carmelo Hernández Machado se despidió de mí con la mirada confiada, como quien sigue por la vida convencido de su misión.

Este campesino está agradecido de la Revolución que le entregó sus tierras.

Él sabe que en ellas está el sustento del pueblo.

Por: Juan González Cabanas

Periodista de Radio Minas

Contacto: juan.cabanas@rminas.icrt.cu @juanyminas